

Aujourd'hui, nous sommes le mardi 27 août et nous fêtons sainte Monique, mère de saint Augustin.

Sainte Monique n'a pas épargné son énergie pour partager sa foi avec son mari puis avec son fils Augustin, qui deviendra l'une des figures majeures du christianisme d'Occident. Que la méditation de ta parole Seigneur, nous donne cette confiance qui a permis à sainte Monique d'avancer avec foi tout au long de sa vie.. Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Le Putinki Church Choir chante Blessed is the Man.

La lecture de ce jour est tirée de l'Évangile selon saint Matthieu au chapitre 23

En ce temps-là, Jésus disait : « Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous payez la dîme sur la menthe, le fenouil et le cumin, mais vous avez négligé ce qui est le plus important dans la Loi : la justice, la miséricorde et la fidélité. Voilà ce qu'il fallait pratiquer sans négliger le reste. Guides aveugles ! Vous filtrez le moucheron, et vous avalez le chameau ! Malheureux êtes-vous, scribes et pharisiens hypocrites, parce que vous purifiez l'extérieur de la coupe et de l'assiette, mais l'intérieur est rempli de cupidité et d'intempérance ! Pharisien aveugle, purifie d'abord l'intérieur de la coupe, afin que l'extérieur aussi devienne pur. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Le chapitre 23 de Saint Matthieu est une longue interpellation en faveur du sens de la loi et contre l'hypocrisie des tenants de la chaire de Moïse. J'imagine Jésus qui essaie de secouer les cœurs endurcis de ceux qui devraient guider les autres vers Dieu. Il les interpelle répétitivement avec l'étiquette de "guides aveugles"... Je réfléchis à ses sentiments.

Littéralement, Jésus dit aux scribes et aux pharisiens « Vous êtes malheureux... ». C'est une constatation plus qu'une malédiction! Quel malheur de s'arrêter sur des démonstrations publiques de piété extérieure alors que c'est notre vie quotidienne qu'il faut ajuster à la loi pour être heureux. Je médite cela pour moi.

Jésus nous rappelle les qualités de Dieu: la justice, la miséricorde, la fidélité... Rendre un culte au Seigneur est ce que ce n'est pas imiter ces qualités? Justice, miséricorde, fidélité... à quoi donc sont ajustés mes propres actes? Quel est l'appel pour moi aujourd'hui?

J'écoute une nouvelle fois ce passage dans lequel Jésus s'adresse à moi, m'invitant à unifier ma vie intérieure et extérieure.

Me voici assis aux côtés de Jésus. Je lui partage ce qui a été au cœur de ma prière. Je peux aussi lui demander son aide pour développer mon engagement pour la justice, pour ma justesse, pour ma miséricorde ou pour ma fidélité...

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,

comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.